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مڤنونيف : الدكتور أستاذي تقدم بالشكر الـخاص إلىأ    

الذي لم يبخل علينا بالمعلومات وسهر على توجيهنا  شعيب

 . وتقديم كل المساعدة اللازمة لإنجاز هذا العمل

، أعضاء  الأفاضل الأساتذة السادة تقدم بالشكر إلىأكما     

على ما يبذلوه مـ  جهـد فـر قـراءة      المناقشة الموقرة لجنة

العمل وتقييمهم له وتصويب ما شابه م  خلل فجـااهم ا   
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L'industrie traditionnelle et l'artisanat en Algérie, principalement à Béchar sont : Résumé
considérés comme  les principales industries qui participent au développement du tourisme dans 

le pays et ce, grâce à l'importante  position  qu'occupent ces industries traditionnelles et l'afflux 

des touristes qui ne tarissent pas d'en demander. Parmi ces industries traditionnelles la poterie, 

l'art du sable et la vannerie en ce sens que ces trois industries relèvent des métiers séculaires 

dont l'ancienneté s'inspire de celle des civilisations. La poterie à titre d'exemple est apparue 

dans une perspective d'adaptation avec les besoins des sociétés primitives ainsi avec l'évolution 

de l'utilisation, l'industrie de la poterie a subi elle aussi, cette évolution par le biais de l'argile 

élément fondamental dans le façonnement des formes animales, végétales et géométriques. L'art 

du sable est une nouvelle création du sud de l'Algérie alors que la vannerie est un ancien métier 

preuve vivante de la créativité de l'artisan et son ingéniosité quant à l'exploitation des 

ressources naturelles et son utilisation pour le besoin quotidien. Le motif qui nous a poussés à 

entreprendre cette recherche et le désintéressement du côté créatif de ces trois métiers. Notre 

objectif était de montrer les techniques et les étapes que l'artisan entreprend et les ornements 

qu'il façonne. Ainsi notre problématique s'articule autour de la question suivante à savoir quel 

est le taux de participation des artisans de Bechar dans la réanimation de ces métiers, dans leur 

créativité et leur publicité?  

:clés -Mots  -Ornement -Moyens -Artisan -vannerie -l'art du sable  -Poterie -Artisanat

Création- Proposition- Solutions- Tonification- développement 

Traditional industry and handicrafts are considered to be :  The Summary In English
among the most important industries in Algeria, mainly in Bechar’s area. They not only 

contribute in tourism’s prosperity but they are so demanded by the Algeria’s visitors during the 

whole year as well , and this because of the greatest importance these crafts do have. 

 Among the most useful ones pottery, sand art and basket work are. These three 

handicrafts are as greatest and ancient as ancient civilizations, since the need to pottery appears 

to suit it within the needs of primitive people. And due to the progress of its use, pottery craft 

developed through the use of clay which depends on the decoration of animals, plants and on the 

geometrical shapes too. Moreover, sand art is a recent art that south Algerian craftsmen 

invented. On the other hand, basket work is considered to be an ancient craft that shows the 

excellence of craftsman’s exploitation to the natural sources and its use in daily needs of objects. 

  Thus, we have worked on this research for a specific reason which is the carelessness of 

people towards the artistic side of the three handicrafts already mentioned. And the purpose of 

this study is to show the techniques and the steps of making those three handicrafts through the 

most important decorations used.Therefore, the following problematic is asked : 

How far do Bechar’s craftsmen participate in reviving this craft and contribute in its excellence 

and promotion? 

y wordsKe: 

Handicraft – pottery- sand art- basket work- craftsman/ artisan- tools- decoration- excellence- 

suggestions- solutions- revival- prosperity/ flourishing 


